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“不穿鞋的人”也有梦
王政 !国泰君安财富管理部副总经理"

人物自述
上海自贸区的挂牌! 再次把

国泰君安推到了金融创新" 转型

发展的前台#国泰君安!继承了当

年国泰和君安两家知名品牌券商

的优良基因! 伴随着新中国资本

市场的发展一路走来! 历经了市

场的跌宕起伏和国内外市场的风

云变幻! 成就了一代又一代中国

资本市场创业者的梦想$

有同事说! 我们做经纪业务

的是%不穿鞋的人&!干的是最苦"

最累的活$但是!我们做经纪业务

的人也有梦$ 我们经纪业务是投

资银行所有业务的基础! 我们一

直是公司收入最后的保障! 我们

的梦想就是支起整个公司基础!

从一个更高的起点上向更广"更

高的天空中飞翔$

记者问答
问# 当初您放弃国外优越环境" 丰厚报

酬!下决心回国!最想做的一件事是什么'

王# 我最想做的就是把国外一些有效的
做法和经验带回来，让它在上海国际金融中
心建设中发挥作用。

问#上海建设国际金融中心!您觉得最有

竞争力以及最需要完善的地方分别是'

王# 上海国际金融中心建设是国家级的
建设工程，全国上下高度重视，积极工作和准
备。中央给政策，鼓励大胆尝试和探索，地方
上围绕这个中心建设开展创新转型。这在其
它地方是不可想象的，是竞争力的最直接的
表现。

问#在您看来!上海国际金融中心建设想

要吸引更多海外金融人才! 最核心的应该从

哪方面着力'

王# 给这些人才在职业发展上有更大的
空间。

问# 您认为影响和制约海外金融人才充

分发挥作用的主客观因素有哪些'

王# 我不觉得有什么制约人才充分发挥
作用的主客观因素。

问#您认为!今后高端金融人才是否可以

更多地实现本地化培养' 为什么'

王# 完全有可能。只要我们的金融接地
气，与实体经济密切相关，随着国家经济的发
展，我们的金融人才必然会转向本地化。

问#有人说梦想是可以%成长&的!您的短

期(小)"中期(中)"远期(大)的梦想分别是'

目前实现了多少'

王#实际上每天我们都做新的梦。我一直
没有安静下来想一下几年前的目标实现了多
少，因为每天都会有新梦想。但可以说，我对
回国后的工作比较满意。 鲁雁南

金融人·中国梦
金融海归的追梦之路

市金融党委 新民晚报社

联合推出

不断追梦
!"""年 #月 !$日，国泰和君安两大证

券公司合并成为我国注册资本金最大的证券
公司。当时的总经理姚刚将建设国际一流投
资银行的梦想镌写在公司总部的办公楼里。
虽然，我们离开一流国际投资银行梦想

还有一定距离，但国泰君安在向这个目标奋
斗的过程中，所有的同事、股东、监管者、还有
市场所憧憬的许多梦想，在不知不觉中成为
现实：%&&"年底，沪深两市 '股总市值超越
日本，使中国成为全球第二大证券市场；中国
证券市场经过 (&年的发展，全国的上市公司
数量增长了 )&&多倍；我们 '股市场的客户
已经过亿，各类基金产品累计达上万种；我们
为中国经济的改革发展，在境内融资二、三万
亿元。还是在这个过程中，我们国泰君安人成
家、立业、事业有成。

(&!&年，董事长万建华来到了国泰君
安。带着自信、博学、多年的从业经验、领导的
信任和支持、还有中国信用卡之父的威望，
激发了国泰君安人更多的梦想，也让公司在
实现国际一流投行梦想中迈出了坚实的一
步。当年，国泰君安香港上市香港交易所；今
年，公司大力拓展国际业务，拟在美国设立
办事机构。从领军制到财富管理、从综合理
财到网络金融，国泰君安人在他的带领下，继
续追梦。

脚踏实地
我 !""(年入行证券业，就是从营业部做

起。当时，肩扛着一口袋现金跟在领导后面在
马路边上收股票的情景还历历在目。在美国
搞了多年资产证券化，但做得最多的是按揭
的证券化，经常和网点的审借员以及按揭经
纪人打交道，对在分支机构工作的苦深有体

会。但，这就是我们的事业。
来到经纪业务条线，我有回家的感觉，很

想做些具体的事。我们经纪业务委员会的平
台组和百事通推导组的同事都很有志向和理
想，大家正在一起实现一个梦想———把科学
的管理方法应用到经纪业务中去，让数据挖
掘、系统开发、过程管理等现代管理技术在我
们经纪业务中，带来看得见、摸得着的效益。
同事们对我的工作很支持，我也很享受

和同事们一起追梦的时光。虽然环顾四周，我
们在同行里已经独一无二，但我们仍在竖韧
不拔地工作。谈聚类、二叉树等太技术的话
题，领导也不一定听得懂；想招聘一些把这些
东西搞得很清楚的人，我们也付不起，只好从

能做的事做起，没有条件就创造条件。这，可
能就是追梦的真正乐趣。
回想刚到国泰君安，我在风险管理部。分

管领导对我的工作很支持，也放手让我们风
险管理部的同事做工作。在我的任上，公司有
了一系列风险管理制度、有了投融资委员会
讨论风险和资金分配，有了授权管理制度和
详细的授权列表。这些风险管理的总体框架
至今也没有变化。
现在，上海有了自贸区，大家都谈金融创

新。我们会以更开放的心态、更高昂的热情去
追求经纪业务的创新，用我们的技术和管理
模式创新经纪业务，让更多后来者因为我们，
而来国泰君安追求他们的梦想。


